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本报讯（记者 杨佳倩 文/图）7 月
24 日 9 时，在 36℃高温下，魏都区新兴街
道办事处新兴社区鸿源小区南院的“四
改一增”工作开始了。

无主管庭院有热心人
鸿源小区分为南、北两个院，位于新

兴路 101 号的是南院，属于市力车厂家
属院。该厂原先生产架子车轮轴。后
来，架子车慢慢地被机动车代替，该厂改
为鸿源摩托车厂。之后，摩托车也渐渐
少了，该厂于 2007 年宣告破产，鸿源小
区成了无主管庭院。

鸿源小区建于 2001 年，共有 3 栋住
宅楼 66 户居民，绝大部分是该厂的退休
职工。

“时代的进步真是太快了，一代又一
代更新。我们厂也红火过，这个小区曾
经是我们的骄傲。”鸿源小区业委会主任
冯桂君说。

冯桂君是市力车厂的退休职工。鸿
源小区成为无主管庭院后，她和几名热
心居民实在不忍心看到小区内脏、乱、

差，就义务承担起管理小区的责任。在
社区的帮助下，经小区居民推举，她担任
小区业委会主任。

用水问题最让人头疼
很多老庭院存在的问题都能在鸿源

小区看到：电线、网线乱得像“蜘蛛网”；
下水道多年没有整修，被污水和污泥填
满。

“一到下雨天，臭水流得满院子都
是，甚至流到居民家里。”冯桂君说，该小
区居民最头疼的就是用水问题。因为该
小区的自来水管道老化，容易生锈，而且
漏水，所以不少居民家里流出黄色的锈
水。

“怪不得这个小区的居民总是反映
自来水水质有问题。”负责该小区水网改
造的相关单位负责人丁帅说，“该小区的
自来水水质没有问题。这次水网改造大
概需要 10天。”

整改、整修将顺利进行
在该小区的“四改一增”工作中，新

兴街道办事处和许昌长泰建筑工程有限
公司一起制定了整改方案。

“这次需要整改的地方很多，如水
网、电网等，都是实实在在的工程。”项目
经理郑中尚说，他们要把该小区的下水
道清理干净，看看哪里有问题，再进行整
修；然后对该小区的水网、电网进行改
造，硬化路面，把楼道全部粉刷一遍，把
大门的安全系统修理一下。

“这些问题都是这个小区急需解决
的。”新兴社区党支部书记段爱珍说，老
厂破产了，小区没有人管理，现在把小区
存在的问题一一解决，是为了让小区的
居民生活方便。

“虽然天气热，但是小区的提升改造
不能再等了。我们计划两个月完工，尽
量少影响居民的生活。”郑中尚说。

本报讯（记者 张铮 通讯员 王菲）
炎炎夏日，行道树为人们遮挡了阳光。
有些路段的行道树枝叶过于茂密，“空
心”、枯死等现象比较常见。7 月 23 日，
林荫路给大家带来了清凉，但城市园丁
顶着烈日，忙着为行道树“理发”。

当日上午，记者在市区文峰路见到
了正在修剪行道树的工作人员。其中两
名工作人员被高空作业车送到半空修剪
树枝。

树下的工作人员将被修剪下来的树
枝清理干净。“理发”后，行道树株形整
齐，姿态优美。

随后，记者又在多个路段发现了正
在给行道树“理发”的工作人员。行道树
由于生长快、枝叶茂密，出现“空心”、枯
死等现象，如果不及时修剪，就会存在安
全隐患。

“我们正在进行的是夏季行道树修
剪工作。对城区内大小街道的树木进行

修剪，为了让树木内膛通风、透光，有利
于树木正常生长。修剪对象主要是风折
枝、枯折枝、交叉枝、并生枝、下垂枝、残
枝等，同时清除存在安全隐患的危险枝
条。”市园林绿化管理处工作人员介绍，
他们结合绿化植物夏季生长特点，从整
形修剪、病虫害防治、除草灌溉等方面入
手，制定了详细的养护管理办法。

炎炎夏日，走在林荫路上的感觉特
别好。除了法桐外，还有哪些树种适合
做行道树？

“黄山栾耐寒、耐旱、耐瘠薄，还能耐
短期水涝。”市园林绿化管理处办公室副
主任郭忠磊说，黄山栾夏天树冠厚大，遮
阴效果好。作为行道树，它的综合评分
相当高，被林学家推崇为应大力推广的
亚洲宝树。

跟黄山栾不同，女贞是常绿乔木，冬
天不落叶。常绿乔木原本并不是行道树
的首选，女贞如何脱颖而出？

“机动车道旁可以栽种些常绿树种，
并不妨碍行人获得冬日的阳光。”郭忠磊
说，更重要的是，女贞抗污染的能力很突
出。

有市民问，黄山栾“滴油”，为何能成
为行道树？

对此，郭忠磊说，黄山栾“滴油”的现
象每年都会出现，滴下的液体是蚜虫的
分泌物。

既然黄山栾容易招蚜虫，蚜虫的分
泌物不但污染地面，而且会给市民带来
不便，为什么还要选它作为行道树？

郭忠磊说，黄山栾是乡土树种，适应
性强。另外，黄山栾对粉尘污染和二氧
化硫等有害气体有较强的抗性。更重要
的是，黄山栾树形高大优美，季相明显，
能成为城市路边一道亮丽的风景线。它
的观赏期很长，可以从春季一直持续到
初冬。
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市妇联举办安全教育讲座

增强儿童的
自我保护意识

本报讯（记者 张铮）为了普及
儿童性安全常识，增强儿童的自我
保护意识，7 月 23 日，市妇联联合女
童保护基金许昌草之根团队和魏
都区新时代家庭教育讲师团举办

“家庭教育公益讲座及暑期儿童安
全教育课堂”。国家许昌经济技术
开发区长村张街道办事处和长葛
市金桥街道办事处湾张社区的居
民聆听了本次讲座。

来 自 女 童 保 护 基 金 许 昌 草 之
根团队的朱娟慧老师和王蓓蓓老
师用 PPT 的形式为大家普及儿童
安全方面的知识，课间穿插提问与
示范，以增强儿童的安全意识，同
时教会儿童及家长遇到危险时的
应对技巧。

生 动 的 案 例 让 家 长 了 解 到 儿
童可能面临的安全问题。随后，曹
积霞老师给大家带来题为《和孩子
亲在一起》的讲座。

她说，所有家庭教育的问题都
是“亲”的关系问题，并详细分析了
未成年人各个阶段的教育方式及
影响儿童心理发展的因素，赢得了
阵阵掌声。

贺 红 格 老 师 为 大 家 带 来 题 为
《温柔的改变，给孩子高质量的陪
伴》的精彩讲座。她从“陪伴”两个
字出发，详细分析了孩子的成长路
线，以及父母在各个阶段的角色定
位等问题。

此外，工作人员还发放家长版
《女童保护防性侵手册》、防毒品宣
传资料。

不 少 家 长 说 ，此 类 讲 座 很 特
别 ，因 为 平 时 很 少 接 触 这 样 的 讲
座，一些比较敏感的话题他们不会
与孩子交流和沟通。他们希望多
举办此类讲座。

市公安局治安支队
组织多家保安公司开展活动

展示保安风采
让市民了解保安行业

本报讯（记者 李亚琨）7 月 24
日是全国保安主题宣传日。当日
上午，市公安局治安支队组织许昌
多家保安公司，在市区春秋广场开
展宣传活动，展示保安风采，让市
民了解保安行业。

保 安 行 业 是 关 系 社 会 安 全 稳
定的服务行业，保安是协助公安机
关维护社会治安的重要力量。

本 次 全 国 保 安 主 题 宣 传 日 活
动 ，各 行 各 业 的 保 安 均 设 置 了 展
台，银行 ATM 机巡检员、银行押运
员等一展风采。

“保安行业蓬勃发展，集门卫、
守护、巡逻、随身护卫、押运、安检、
技防、安全风险评估、安全培训于
一体。以我们公司为例，现有保安
2000 多 人 ，服 务 全 市 近 200 家 单
位。”许昌金盾保安服务有限公司
工作人员告诉记者。

活动现场，工作人员向市民发
放了保安宣传资料，并展示了集中
收缴的“特勤”标志。

有“特勤”和“特别勤务”标志
的服装将不复存在，所有保安的服
装上有“保安”二字。

“我以前不明白特勤、警察和
特警的着装有啥不同，这次通过他
们讲解，对保安行业有了全面的认
识。”市民罗有良听完讲解后说。


